

Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Kas Dan Pengeluaran Kas Pada PT. Aura Pesona Wisata

Muhammad Abdul Qadir Jailani¹, Muslimin²

Program Studi Akuntansi, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Pembangunan
Nasional "Veteran" Jawa Timur, Surabaya, Indonesia^{1,2}

Email: maqadirjailani@gmail.com; muslimin.ak@upnjatim.ac.id

Citation: Jailani, M.A.Q., & Muslimin. (2024). Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Kas Dan Pengeluaran Kas Pada PT. Aura Pesona Wisata. *JURNAL EKONOMI, MANAJEMEN, BISNIS, DAN SOSIAL (EMBISS)*, 4(4), 378–385.
<https://embiss.com/index.php/embiss/article/view/323>

Received: 10 Juni 2024

Accepted: 23 Juli 2024

Published: 29 Agustus 2024

Publisher's Note: Jurnal Ekonomi, Manajemen, Bisnis, dan Sosial (EMBISS) stays neutral with regard to jurisdictional claims in published maps and institutional affiliations.



Copyright: © 2024 by the authors. Licensee Jurnal Ekonomi, Manajemen, Bisnis, dan Sosial (EMBISS), Magetan, Indonesia. This article is an open access article distributed under the terms and conditions of the Creative Commons Attribution-NonCommercial-ShareAlike 4.0 International License.

(<https://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>)

Abstract

This research aims to determine, study and test the application and constraints of the accounting information system for cash receipts and disbursements at PT. Aura Pesona Wisata. This research uses a qualitative descriptive method with a case study design. The results of this research show the application of the accounting information system for cash receipts and disbursements at PT. Aura Pesona Wisata is still not running effectively because it still uses a manual system for recording, and the problem that often occurs in the cash receipts and disbursements accounting information system is miscommunication due to multiple functions or tasks within the company.

Keywords: Accounting Information System; Cash Receipts; Cash Disbursements.

Abstrak

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui, mempelajari serta menguji penerapan dan kendala sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas pada PT. Aura Pesona Wisata. penelitian ini menggunakan metode deskriptif kualitatif dengan desain studi kasus. hasil penelitian ini menunjukkan penerapan sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas pada PT. Aura Pesona Wisata masih belum berjalan dengan efektif dikarenakan masih menggunakan sistem manual untuk pencatatannya, dan kendala yang sering terjadi pada sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas adalah adanya miss komunikasi karena perangkapan fungsi atau tugas dalam perusahaan.

Kata Kunci: Sistem Informasi Akuntansi; Penerimaan Kas; Pengeluaran Kas

PENDAHULUAN

Perkembangan teknologi yang pesat saat ini menjadikan peranan pada suatu informasi yang membuatnya sangat penting dalam hal menunjang kemajuan perusahaan. Informasi yang cepat, tepat, serta akurat sangatlah berguna untuk dijadikan sebagai media pelaporan bagi pihak yang

memiliki kepentingan dalam perusahaan. Sehingga mengharuskan suatu perusahaan untuk mendapat informasi yang sesuai, tepat waktu, lengkap dan juga benar agar informasi tersebut dapat digunakan untuk pengambilan keputusan perusahaan (Sewa et al., 2021).

Hal ini mengakibatkan perusahaan memerlukan membuat suatu sistem untuk mengatur alur informasi yang dibutuhkan dalam perusahaan. Sistem informasi adalah suatu sistem yang memberikan berbagai macam data informasi yang digunakan kepada pihak manajemen dalam rangka untuk pengambilan suatu keputusan bagi perusahaan dan juga berguna untuk melakukan kegiatan operasional perusahaan (Dita & Haryati, 2021), sehingga sistem informasi dalam perusahaan mampu menunjang kebutuhan-kebutuhan perusahaan agar bisa mencapai tujuan perusahaan.

Dalam bidang akuntansi, untuk mengatur fungsi akuntansi dalam perusahaan membutuhkan sistem informasi yang sering disebut sistem informasi akuntansi. Sistem informasi akuntansi atau yang disingkat SIA merupakan suatu sistem yang memiliki fungsi untuk mengorganisasi formulir, catatan dan juga laporan yang di koordinasi untuk menghasilkan informasi akuntansi yang hal tersebut dibutuhkan untuk pembuat keputusan manajemen dan pimpinan perusahaan sehingga dapat dengan mudah dalam mengelola perusahaan (Laura Parasti & Ayu Feranika, 2021).

Kas merupakan suatu komponen yang penting dalam kelancaran jalannya kegiatan operasional perusahaan karena kas adalah aset yang paling likuid. Kas juga menjadi alat pertukaran perusahaan yang siap digunakan dalam setiap kegiatan operasional/transaksi perusahaan. Sebagian besar transaksi yang ada di perusahaan terkait dengan transaksi penerimaan dan pengeluaran kas, oleh karenanya diperlukan adanya sistem akuntansi yang mengatur siklus penerimaan dan pengeluaran kas yang baik, sehingga setiap perubahan transaksi yang berhubungan dengan kas akan tercatat dan terawasi dengan baik (Andayani & Aprilia, 2020).

Sistem akuntansi penerimaan kas adalah suatu catatan yang dibuat untuk melaksanakan kegiatan penerimaan kas yang berupa penjualan tunai maupun pelunasan piutang. Mengingat siklus penerimaan kas sangatlah penting peranan bagi suatu perusahaan, maka keputusan yang berkaitan dengan ini haruslah berdasarkan pada pertimbangan yang baik dan benar (Fadli Faturrahman, 2023). Sedangkan sistem pengeluaran kas adalah catatan yang digunakan perusahaan saat akan mengeluarkan pengeluaran kas untuk kegiatan perusahaan baik menggunakan uang tunai maupun cek atau kredit. (Anastasia & Rosetania, 2022).

Bisnis *tour & travel* menjadi salah satu peluang bisnis yang menjanjikan pada akhir-akhir ini. Ada banyak factor yang membuat bisnis *tour & travel* ini dikatakan menjanjikan, salah satunya adalah memberikan kebutuhan dan keinginan Masyarakat yang sangat tinggi serta tanpa repot untuk pergi melakukan perjalanan wisata ke berbagai tempat yang ingin dituju, baik dari dalam kota maupun luar kota. Saat ini berwisata atau disebut juga traveling sudah menjadi bagian dari gaya hidup masyarakat modern. Banyak juga orang yang menjadikan wisata atau traveling menjadi salah satu hobinya. Melihat point-point tersebut, menjadikan bisnis *tour & travel* ini memiliki peluang bisnis yang menjanjikan pada saat ini.

PT. Aura Pesona Wisata adalah sebuah perusahaan yang bergerak dalam bidang wisata. Perusahaan ini dilandasi pada semangat untuk lebih memperkenalkan keindahan alam dan keanekaragaman budaya Indonesia, dan juga membantu Masyarakat dalam bidang kepariwisataan dan pelatihan manajemen, maka PT. Aura Pesona Wisata ini mendedikasikan semangat, keyakinan, keluasaan wawasan dan juga kompetensi dalam melayani melalui: ticketing online dan hotel reservation, tour domestic dan international, event management, sewa mobil dan

bus, dan juga paket umrah. PT. Aura Pesona Wisata memiliki moto yaitu “*The Best Partner for Every Journey*” menjadikan perusahaan ini sebagai event dan tour organizer halal ternama di Jawa Timur.

Dalam kegiatan operasi perusahaan khususnya perusahaan jasa yaitu *tour & travel*, fungsi penerimaan kas dan pengeluaran kas memegang peranan penting untuk kelancaran usaha perusahaan. Semua informasi-informasi tersebut diatas dapat diperoleh pimpinan atau manajemen secara cepat dan tepat apabila sistem informasi akuntansi penerimaan kas dan pengeluaran kas dikoordinir dengan baik, sesuai dengan prosedur yang telah ditetapkan oleh manajemen.

Dalam penerapannya, sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas di suatu perusahaan mampu mengoptimalkan kas yang masuk dan keluar serta mengatur jalannya kas. Sistem informasi akuntansi ini menjadi sangat penting, mengingat kas merupakan aktiva yang mudah berubah dibandingkan dengan aktiva lain, sehingga kas merupakan alat pembayaran yang selalu siap digunakan, maka peneliti mengambil judul “Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Kas Dan Pengeluaran Kas Pada Pt. Aura Pesona Wisata”.

Sistem Informasi Akuntansi

Sistem informasi menurut (Susanto, 2013:61) adalah Sistem Informasi merupakan Kumpulan dari subsistem baik fisik maupun non fisik yang saling berhubungan satu sama lain dan bekerja sama secara harmonis untuk mencapai tujuan yaitu mengolah data menjadi informasi yang berguna. Sistem informasi akuntansi merupakan suatu kumpulan dari beberapa informasi keuangan yang terstruktur mencakup kebutuhan-kebutuhan data dalam perusahaan yang berguna untuk dasar pengambilan suatu keputusan. Informasi-informasi tersebut dikomunikasikan kepada berbagai pengambil keputusan dalam perusahaan (Anidya Rahma et al., 2021).

Dengan melihat dua pengertian diatas, maka dapat disimpulkan bahwa yang dimaksud dengan sistem informasi akuntansi adalah kumpulan dari sub-sub sistem yang saling bekerja sama dan bertanggung jawab untuk menyediakan informasi keuangan dan informasi yang didapat dari data transaksi untuk tujuan pelaporan internal kepada manajer untuk digunakan dalam pengendalian dan perancangan sekarang dan operasi masa depan seperti pelaporan eksternal kepada pemerintah dan pihak-pihak luar perusahaan.

Kas

Kas adalah suatu aset yang memiliki peran sangat penting dalam suatu perusahaan untuk kegiatan-kegiatan operasional perusahaan setiap harinya. Dengan adanya kas di suatu perusahaan, maka kegiatan operasional dapat berlangsung dengan lancar mulai dari aktivitas kecil hingga besar. Kas ini dapat berupa uang tunai dan kertas berharga (cek, materai dan lain sebagainya) yang dimiliki oleh perusahaan, baik dari yang di simpan perusahaan maupun yang di simpan di bank yang sewaktu-waktu bisa dirubah (Marta Lenta Sianturi, Edison Sagala, 2023). Kas memiliki 2 fungsi yang terpisah yaitu fungsi penerimaan kas dan fungsi pengeluaran kas.

Sistem Penerimaan Kas

Sistem informasi akuntansi penerimaan kas memiliki pengertian, yaitu bagian dari sistem informasi akuntansi yang dibuat untuk mengelola segala kegiatan penerimaan kas dalam sebuah perusahaan. Penerimaan kas menjadi salah satu aspek yang berpengaruh dalam perusahaan karena untuk melihat tingkat keberhasilan suatu perusahaan dapat dilihat dari tingkat pencapaian target yang ingin di capai oleh perusahaan yaitu dilihat dari penerimaan kasnya. Sehingga penerimaan kas ini juga membuat perusahaan untuk terus dapat memasuki persaingan yang

bebas dengan cara mengupayakan dalam mendayagunakan segala kemampuan yang dimiliki serta optimalisasi (Dirgantoro & Nurainy, 2020).

Sistem Pengeluaran Kas

Sistem informasi akuntansi pengeluaran kas memiliki definisi sebagai bentuk Kumpulan formulir, catatan, prosedur, dan juga alat-alat yang saling berkaitan satu sama lain yang digunakan perusahaan untuk menangani pengeluaran kas. Pengeluaran kas perusahaan secara umum dilakukan melalui 2 cara, yaitu pengeluaran kas dengan menggunakan cek dan pengeluaran kas dengan menggunakan uang tunai (Andri Astuti & Trisnowati, 2019). Pengeluaran kas merupakan suatu transaksi yang menimbulkan berkurangnya suatu saldo kas dan bank milik perusahaan yang diakibatkan adanya pembelian tunai, pembayaran utang maupun transaksi-transaksi yang menyebabkan berkurangnya kas perusahaan (Pusung et al., 2020).

METODE PENELITIAN

Jenis penelitian yang digunakan adalah jenis penelitian dengan menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode deskriptif dengan rancangan penelitian berupa pendekatan studi kasus, yaitu suatu metode penelitian yang dilakukan dengan mengumpulkan, menyajikan dan menganalisis data sehingga bisa memberikan gambaran yang pasti atas objek yang diteliti. Dapat dikatakan sebagai penelitian kualitatif karena berupaya untuk mengungkapkan suatu masalah dan keadaan sebagaimana keadaan sebenarnya. Fokus penelitiannya yaitu analisis sistem informasi akuntansi penerimaan kas dan pengeluaran kas pada PT. Aura Pesona Wisata. Dalam hal pengambilan sampel menggunakan teknik purposive sampling. Penelitian ini menggunakan data primer dan data sekunder. Data primer yang dilakukan melalui pengamatan dan wawancara di lapangan, sedangkan data sekunder berasal dari catatan-catatan yang dimiliki perusahaan. Teknik pengumpulan data menggunakan teknik wawancara, pengamatan, dan dokumentasi. Instrumen penelitian ini adalah peneliti sendiri karena penelitian ini menggunakan metode kualitatif. Teknik analisis data dalam penelitian ini menggunakan reduksi data setelah penelitian, penyajian data yang diperoleh dari penelitian, dan *conclusion drawing* yang berisikan kesimpulan awal setelah kegiatan penelitian selesai dilakukan.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Penerapan Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Kas

Pada penerimaan kas yang menjadi sumber penerimaan pada perusahaan antara lain: penjualan paket wisata atau *tour*, *ticketing online* (tiket pesawat) dan hotel reservasi, event management (seperti paket *meeting*, paket *gathering*, dan juga paket *outbound training*) tapi yang menjadi penerimaan kas utama adalah penjualan paket wisata.

Prosedur yang di terapkan pada sistem informasi akuntansi penerimaan kas adalah dimulai dari deal harga dengan pelanggan, kemudian pelanggan membayar DP 20% selanjutnya pelunasan pada 1 minggu sebelum keberangkatan, ini untuk *tour*, *outbound training* dan *meeting*. Tetapi untuk *ticketing online* dan sewa hotel harus lunas terlebih dahulu baru dicetakkan tiket/vouchernya.

Adapun dokumen atau catatan yang digunakan dalam sistem informasi akuntansi penerimaan kas yaitu kuitansi dan invoice yang dilakukan secara manual dan kemudian di *back up* dengan Ms. Excell.

Pihak-pihak pada PT. Aura Pesona Wisata ada beberapa fungsi atau bidang yang berhubungan dengan sistem informasi akuntansi penerimaan kas.

Ada bagian reservasi, dimana mereka yang melayani pelanggan dan bersinggungan langsung dengan pelanggan terkait layanan yang diinginkan pelanggan, informasi-informasi terkait layanan jasa dan dari semua informasi tersebut akan berlanjut pada bagian operasional dan juga accounting melalui kepala reservasi.

Kemudian bagian marketing, yaitu terkait promosi dari layanan yang disediakan oleh pihak PT. Aura Pesona Wisata, yang pastinya dengan adanya bagian marketing akan memberikan daya tarik kepada pelanggan untuk minat menggunakan jasa layanan perusahaan. Dari aktivitas marketing ini juga pastinya berdampak pada penerimaan kas, karena jika sukses dalam menarik pelanggan untuk menggunakan jasa layanan perusahaan maka otomatis masuknya penerimaan kas kepada perusahaan.

Selanjutnya bagian accounting, yaitu pada bagian ini untuk mencatat segala kas yang masuk dalam perusahaan dari kegiatan penerimaan kas tersebut. Dari pencatatan penerimaan kas baik itu tunai dan juga penerimaan kas secara kredit (invoice).

Dan juga bagian manajer operasional, dimana dengan adanya keterlibatan manajer operasional maka prosedur yang dilakukan perusahaan khususnya pada sistem informasi akuntansi penerimaan kas ini dapat berjalan sesuai yang ditetapkan. Manajer operasional ini juga memberikan ide-ide terkait operasional perusahaan yang pastinya hal tersebut juga berdampak pada penerimaan kas perusahaan.

Penerapan Sistem Informasi Akuntansi Pengeluaran Kas

Pada pengeluaran kas yang terjadi di PT. Aura Pesona Wisata terdapat pengeluaran kas rutin meliputi gaji karyawan, biaya air, biaya listrik, biaya telepon, biaya peralatan Alat Tulis Kantor (ATK), biaya untuk koneksi internet. Tapi juga ada lagi pengeluaran yang ada di tour dan hal ini juga beraneka ragam sesuai dengan lokasi wisata serta pengeluaran setiap tour berbeda, contohnya seperti pengeluaran hotel, sewa bis, restoran, tiket objek wisata.

Prosedur pengeluaran kas, pada pembayaran rutin maka perusahaan atas izin pimpinan langsung dilakukannya pembayaran pengeluaran kas rutin. Selanjutnya untuk pengeluaran yang dilakukan pada kegiatan wisata maka, dilakukan pendataan terlebih dahulu terkait apa saja keperluan untuk pengeluaran selama kegiatan wisata kemudian dari pendataan yang sudah dilakukan diberikan kepada pemimpin perusahaan yang kemudian mendapat izin untuk melakukan pembayaran kas melalui bagian accounting akan mengeluarkan kas sesuai dengan perkiraan kebutuhan biaya dengan persetujuan langsung oleh pimpinan.

Setiap bukti bayar, nota, kuitansi, dan rekap pengeluaran yang diterima kemudian ditulis di lembar penurunan uang atau biasa disebut lembar kas bon yang terdiri dari dua rangkap. Setiap nota, kuitansi, dan bukti bayar lainnya ditandatangani dan dilaporkan kepada pimpinan perusahaan. Kemudian bukti-bukti pembayaran di *back up* pada Ms. Excell untuk data pribadi bagian *accounting* perusahaan.

Dalam perusahaan ini ada beberapa bagian atau fungsi yang berhubungan dengan sistem informasi akuntansi pengeluaran kas yaitu, bagian keuangan, bagian marketing, bagian operasional perusahaan, bagian reservasi. Adapun dokumen atau catatan yang digunakan dalam sistem informasi akuntansi pengeluaran kas yaitu kuitansi dan invoice yang dilakukan secara manual dan kemudian di *back up* dengan Ms. Excell.

Penerapan Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas

Berdasarkan hasil wawancara dengan beberapa narasumber PT. Aura Pesona Wisata seluruh transaksi penerimaan serta pengeluaran kas telah dicatat dengan baik. Namun, Pada PT. Aura Pesona Wisata belum menggunakan aplikasi sistem informasi akuntansi, saat ini PT. Aura

Pesona Wisata masih menggunakan sistem pencatatan manual, baik itu pencatatan pada penerimaan dan pengeluaran kas. Pencatatan tersebut dilakukan ulang pada komputer di Ms. Excell sebagai *back up* data perusahaan. Ada pencatatan yaitu nota sebagai bukti pembelian / penerimaan jasa dan juga invoice yang digunakan perusahaan kepada pelanggan.

Untuk prosedur penerimaan kas seperti ini, jadi dari awal customer atau pelanggan yang datang ke perusahaan kemudian mereka akan beri informasi terkait jasa yang diberikan perusahaan. Selanjutnya pelanggan akan memilih layanan jasa yang akan dipakainya. Jika sudah disetujui layanan maka sesuai dari penjabaran informan, dimana pelanggan memilih *tour*, *outbound training* dan *meeting* maka harus ada DP 20% kemudian pelunasan selama 1 minggu sebelum keberangkatan. Tetapi jika tiket online dan hotel harus dilakukan pelunasan langsung. Untuk pembayaran yang dilakukan secara kredit maka akan ada invoice yang diberikan kepada pelanggan. Kas yang masuk pada perusahaan tersebut disebut sebagai penerimaan kas secara tunai maupun kredit yang akan dicatat oleh pihak *accounting* perusahaan.

Jika prosedur pengeluaran kas, pada pembayaran rutin maka perusahaan atas izin pimpinan langsung dilakukannya pembayaran pengeluaran kas rutin. Selanjutnya untuk pengeluaran yang dilakukan pada kegiatan wisata maka, dilakukan pendataan terlebih dahulu terkait apa saja keperluan untuk pengeluaran selama kegiatan wisata kemudian dari pendataan yang sudah dilakukan diberikan kepada pemimpin perusahaan yang kemudian mendapat izin untuk melakukan pembayaran kas melalui bagian *accounting* akan mengeluarkan kas sesuai dengan perkiraan kebutuhan biaya dengan persetujuan langsung oleh pimpinan.

Dalam hal ini pencatatan yang dilakukan pada sistem informasi akuntansi baik penerimaan kas maupun pengeluaran kas di PT. Aura Pesona Wisata masih menggunakan sistem manual. Bahkan dalam pencatatannya dilakukan secara dua kali karena setelah ada pencatatan dengan manual kemudian catatan tersebut dicatat ulang tetapi pada komputer yaitu dengan Ms. Excell. Hal tersebut membuat penerapan dari sistem informasi akuntansi baik penerimaan kas maupun pengeluaran kas belum terbilang efektif karena dilakukannya dua kali pengerjaan pencatatan dan sama-sama dilakukan secara manual dengan beda media saja

Kendala Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas

Pada praktek dilapangan perusahaan, tugas atau fungsi yang ditetapkan perusahaan masih perlu diperbaiki karena masih adanya perangkapan tugas atau fungsi pada bagian tertentu. Sehingga dalam hal ini mengakibatkan adanya *miss communication* yang terjadi pada bagian-bagian perusahaan. Seperti pada bagian manajer operasional, dimana manajer operasional melaksanakan fungsi bagian operasional dan juga bagian keuangan. Hal tersebut menyebabkan *miss communication* terjadi dengan bagian *accounting* karena rangkap fungsi yang dilakukan oleh manager operasional.

Dan tak hanya itu juga dengan adanya penerapan fungsi rangkap dalam perusahaan, hal ini pastinya berdampak pada penerapan sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kasnya. Jadi dengan rangkap fungsi yang dilakukan pada perusahaan berdampak juga pada kurang efektifnya penerapan pada sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas.

SIMPULAN DAN SARAN

Berdasarkan hasil penelitian yang dikemukakan diatas, peneliti menarik kesimpulan yaitu penerapan sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas pada PT. Aura Pesona Wisata masih belum berjalan secara efektif dan efisien karena pada perusahaan masih menggunakan sistem manual dalam hal pencatatannya. Kemudian terkait kendala sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas adalah adanya *miss communication* yang

terjadi dikarenakan adanya perangkapan fungsi atau tugas yang dilakukan pada bagian-bagian perusahaan.

Adapun saran dari penelitian ini yaitu: (1) Bagi PT. Aura Pesona Wisata, disarankan untuk penerapan sistem informasi akuntansi penerimaan kas dan pengeluaran kas sebaiknya dilakukan secara terkomputerisasi, karena dengan adanya penerapan sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas secara terkomputerisasi hal tersebut dapat membuat lebih efektifnya sistem informasi akuntansi. Kemudian untuk mengatasi masalah kendala pada sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas, lebih baik adanya pemisahan fungsi secara jelas dalam perusahaan. Karena dengan adanya perangkapan fungsi dalam perusahaan hal tersebut membuat adanya miss communication yang terjadi; (2) Bagi peneliti yang mengambil topik serupa, diharapkan dengan adanya penelitian mengenai analisis sistem informasi akuntansi penerimaan dan pengeluaran kas ini akan banyak peneliti-peneliti lain yang tertarik untuk mengembangkan lebih luas lagi mengenai topik ini dan mendapatkan pengetahuan serta wawasan yang lebih lagi.

DAFTAR PUSTAKA

- Anastasia, M., & Rosetania, R. (2022). Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Dan Pengeluaran Kas Pada Ud. Banjarkoe Jaya Banjarbaru. *Jurnal Ilmiah Ekonomi Bisnis*, 8(1), 21–36.
- Andayani, T. D., & Aprilia, E. (2020). Analisis Sistem Akuntansi Penerimaan Dan Pengeluaran Kas Pada Cv Wijaya. *Neraca*, 16(2), 103–110. <https://doi.org/10.48144/neraca.v16i2.501>
- Andri Astuti, M., & Trisnowati, J. (2019). Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas Pada Perum Damri Cabang Ponorogo. *Jurnal Penelitian Dan Kajian Ilmiah Smooting*, 17(2), 65–73.
- Anidya Rahma et al. 2021. (2021). Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Dan Pengeluaran Kas Pada Pt. Panca Putri Rahma. *Jurnal Ilmiah MEA*, 5(2), 1580–1597.
- Dirgantoro, R. Y., & Nurainy, R. (2020). Analisis Perancangan Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan dan Pengeluaran Kas pada Laundry Box. *Jurnal Riset Akuntansi Dan Keuangan*, 8(2), 239–258.
- Dita, D. K., & Haryati, T. (2021). Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Dan Pengeluaran Kas Terhadap Sistem Pengendalian Internal Kas Pada PT. Bulan Biru Tour And Travel. *Jurnal Akuntansi Dan Keuangan Kontemporer (JAKK)*, 85–98. <https://doi.org/10.30596/jakk.v4i1.6899>
- Fadli Faturrahman. (2023). Analisis Efektivitas Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Kas pada Bank Pengkreditan Rakyat. *MAMEN: Jurnal Manajemen*, 2(3), 368–374. <https://doi.org/10.55123/mamen.v2i3.2347>
- Laura Parasti, & Ayu Feranika. (2021). Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Dan Pengeluaran Kas Pada PT. Anjungan Buana Wisata. *Journal of Applied Accounting And Business*, 3(1), 49–55. <https://doi.org/10.37338/jaab.v3i1.63>
- Marta Lenta Sianturi, Edison Sagala, L. S. (2023). Analisis Efektivitas Sistem Informasi Akuntansi Atas Penerimaan Dan Pengeluaran Kas Pada Pt. Perkebunan Nusantara Iv (Persero) Medan. *Jurnal Skripsi Akuntansi*, 1(1), 12–26. <https://doi.org/10.46880/siakun.V1N1.H114-122>
- Pusung, B. N., Saerang, D. P. ., & Wangkar, A. (2020). Evaluasi Penerapan Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Dan Pengeluaran Kas Pada Pt. Daya Anugrah Mandiri. *Going Concern : Jurnal Riset Akuntansi*, 15(3), 385. <https://doi.org/10.32400/gc.15.3.29708.2020>

- Sewa, A., Manaroinsong, J., & Kambey, A. N. (2021). Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Dan Pengeluaran Kas Pada Cv. Kombos Tendean Manado. *Jurnal Akuntansi Manado (JAIM)*, 2(3), 326–334. <https://doi.org/10.53682/jaim.vi.1212>
- Susanto, A. (2013). *Sistem informasi akuntansi*. Lingga Jaya.